



Tagesordnungspunkt _____

Datum
05 - 14 0370/2005
öffentlich

13.06.2006

Verwaltungsvorlage

Betreff

Benennung von zwei Planstraßen im Baugebiet "Haagsches Feld" , Ortsteil Elten

Beratungsfolge

Ausschuss für Stadtentwicklung	10.01.2006
Haupt- und Finanzausschuss	17.01.2006
Rat	31.01.2006

Beschlussvorschlag :

Der Rat der Stadt Emmerich am Rhein beschließt für die Planstraßen im Baugebiet "Haagsches Feld" im Ortsteil Elten folgende Straßennamen:

Planstraße A: Landdrost-Blaauboer-Straße

Planstraße B: Prinz-Claus-Straße.

Abstimmungs -/Beratungsergebnis

	Vorlagen-Nr	dafür	dagegen	Enthaltungen
ASE	05 - 14 0370/2005	20	1	0
HFA	05 - 14 0370/2005	17	0	0
RAT	05 - 14 0370/2005	30	2	1

Begründung:

Der Erschließungsträger des Baugebietes "Haagsches Feld" beabsichtigt, kurzfristig mit dem Bau der Planstraßen zu beginnen. Damit wird eine Benennung erforderlich.

Seitens des Verschönerungsvereins Elten und des Geschichtsvereins wurden folgende Vorschläge unterbreitet:

Benennung nach folgenden Personen, die mit der Geschichte Eltens in Verbindung stehen:

- Bürgermeister Andreas Jansen
- Bürgermeister Dr. jur. Otto Weyer
- Bürgermeister Theodor Baron Lochner von Hüttenbach
- Landdrost Dr. Adriaan Blaauboer

Benennung nach Widerstandskämpfern

Es liegt außerdem ein Vorschlag mehrerer Eltener Bürger zur Benennung einer Planstraße nach Claus von Amsberg, Prinz der Niederlande, vor - siehe Anlage -.

Stellungnahme der Verwaltung:

Bürgermeister Andreas Jansen ist auf dem alten Friedhof in Elten bestattet. Da er ein Ehrenbürger von Elten war, ist seine Grabstätte bis heute erhalten. Deshalb wird auch sein Name nicht in Vergessenheit geraten. Zudem gibt es in Elten bereits eine Pastor-Jansen-Straße. Eine nochmalige Verwendung des Namens Jansen würde zu Verwechslungen führen und ist daher nicht zu empfehlen.

Bürgermeister Dr. jur. Otto Weyer war Nachfolger des Bürgermeisters Zeck; Bürgermeister Eltens und Amtsbürgermeister des Amtes Elten von 1931 bis 1943; nach dem zweiten Weltkrieg Stadtdirektor der Stadt Emmerich.

Bürgermeister Theodor Baron Lochner von Hüttenbach, von 1946 bis zum Einmarsch der Niederländer am 23. April 1949 Bürgermeister Eltens und Amtsbürgermeister des Amtes Elten.

Nach seinem Vater ist die "von-Lochner-Straße" in Elten benannt.

Auch in diesem Fall würde die nochmalige Verwendung des Namens zu Irritationen führen.

Landdrost Dr. Adriaan Blaauboer hat in der Zeit der niederländischen Auftragsverwaltung von 1949 bis zu seinem Tod im Jahre 1961 sehr viel für Elten und die Eltener getan.

Zu dem Vorschlag des Verschönerungsvereins Elten bzw. Geschichtsvereins "Landdrost Blaauboer" würde der im vorigen Jahr eingegangene Vorschlag Eltener Bürger passen:
Prinz-Claus-Straße.

Die Namensgebung zur Erinnerung an die Zeit Eltens unter niederländischer Verwaltung und an Prinz Claus von Amsberg wäre eine Benennung mit Wiedererkennungswert.

Finanz- und haushaltswirtschaftliche Auswirkungen

- Die Maßnahme hat keine finanz - und haushaltswirtschaftlichen Auswirkungen .
- Steht die Maßnahme im Einklang mit den Zielen des Leitbildes ?

Ja. Kapitel .

Nein

Bürgermeister